

La Consultation Trajectoires et Compétences (CTEC)

L'évaluation des compétences scolaires, cognitivo-affectives et sociales des enfants et adolescents migrants doit éviter deux écueils fréquents qui ont un impact majeur leurs perspectives d'avenir :

- La focalisation exclusive sur les lacunes et retards dans les acquisitions, ce qui conduit à orienter automatiquement vers l'enseignement spécialisé ;
- La mise en lien exclusive des difficultés observées avec non-maitrise de la langue locale et le faible degré d'adaptation, ce qui conduit à ne pas mettre en œuvre des procédures de dépistage de trouble potentiels.

A qui s'adresse la CTEC et pour quelles indications ?

La CTEC offre une **analyse et une orientation** des situations de désadaptation et de souffrance en lien avec l'expérience migratoire. Elle concerne des enfants et adolescents ayant vécu la migration à titre personnel ou des enfants de migrant(s) (nés en Suisse, avec un ou deux parents d'origine étrangère).

Elle s'adresse **aux parents** en difficulté face à leur enfant (agitation, bagarres, pleurs, problèmes à l'école, repli sur soi, etc.) qui cherchent un regard spécialisé dans le développement de l'enfant, la psychopathologie et la migration, afin de mieux comprendre et obtenir des pistes de solutions.

Elle s'adresse également aux **professionnels de l'école et de la santé** qui s'interrogent sur le développement d'un enfant, son comportement, ses interactions, ses capacités d'apprentissage, et cherchent des pistes pour la meilleure prise en charge et orientation scolaire ou professionnelle.

Prestations

Nous offrons :

- Bilans intellectuels et cliniques, permettant d'affiner un diagnostic
- Entretiens avec les parents
- Avis, conseil et soutien spécialisé sur le plan de la prévention, de la prise en charge thérapeutique et de l'orientation scolaire ou professionnelle.
- Possibilité de suivi à une année d'intervalle pour évaluer l'évolution de l'enfant
- Contact et médiation avec les enseignants, éducateurs et des membres du réseau professionnel
- Orientation en réseau vers d'autres professionnels : pédiatres, logopédistes, pédopsychiatres, services sociaux, services juridiques, etc.
- Groupes de soutien à la parentalité

Possibilité de recourir à un interprète professionnel

La CTEC n'est pas une consultation de soins. Elle ne répond pas à des situations d'urgence. Nos prestations ne sont pas remboursées par l'assurance maladie de base (LAMal), mais certaines assurances complémentaires remboursent les bilans psychologiques. Les tarifs sont discutés en fonction des possibilités des familles.